

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B O")

Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

MADRID, MURALLA INEXPUGNABLE

La nota del jefe del único Gobierno legítimo de la República española causa profunda sensación en todo el Mundo

En Tafalla, falangistas y requetés se acometen a tiros, y resultan ochenta y un muertos y ciento setenta y cinco heridos

Nuestras milicias, alentadas por la democracia universal, aplastarán al fascismo

Un gestoneta-mente español

A la proposición del Comité de "no injerencia" sobre control dirigida a los países cuya representación integra dicho organismo, ha contestado el presidente del Consejo, en funciones de ministro de Estado, Sr. Largo Caballero, con la nota que adelantamos ayer. Debemos declarar nuestra absoluta conformidad y nuestro aplauso entusiástico a este documento, por emanar del Gobierno legítimo de la República, por interpretar exactamente los más entrañables sentimientos del pueblo español, por responder en su energía y rotundidad a la psicología nacional y porque lo que dice no es otra cosa que lo que viene defendiendo LA LIBERTAD frente a la farsa que ha representado durante tres meses el Comité de Londres.

Era sabido que el Gobierno español ha denunciado a las potencias signatarias del acuerdo de "no intervención" la descarada violación de dicho acuerdo, perpetrada por Alemania, Italia y Portugal, a los cuales hay que referir la continuación de la guerra y la culpa de la sangre vertida entre tanto; que es un error inadmisiblemente suponer beligerancia a los rebeldes contra el Poder legítimo que representa nuestro Gobierno; que a éste, por serlo, corresponde el derecho de procurarse todos los medios para reprimir la rebelión; que armar a la rebelión constituye un desafío internacional. Todos estos extremos que abarca la nota eran bien sabidos y fueron oportunamente comentados. Lo importante estriba en elevar tales hechos a la categoría de un documento de esa índole, y lo nuevo y más irascendental descansa en la forma clara, enérgica y altiva de dicho documento diplomático.

Los que revisten tal carácter suelen adolecer de curvilíneos, oscuros y retorcidos, lo que permite a los exégetas una labor benedictina y tendenciosa, a que la diplomacia se consagra para soslayar compromisos y eludir responsabilidades. Es el juego tradicional y poco limpio de las prácticas frecuentes en las cancillerías. Es el lunar propio de los diplomáticos que presumen de sa-

gacidad y cuyo propósito íntimo se funda en no comprometerse a nada. (Fresco está el ejemplo de Mr. Eden en sus declaraciones referidas a la cuestión española. El ministro inglés ha entregado el fruto de su íntima habilidad a las diversas interpretaciones de los comentaristas internacionales, con lo cual se gana tiempo.

La franqueza meridiana del Sr. Largo Caballero irrumpe en el coto cerrado de la "cuquería diplomática", lo invade y arrasa los empolvados tópicos, las metáforas decrépitas y los giros de intención que descarrilan la verdad, y clava en lo alto del mejor timbre español—la lealtad—un lenguaje claro, noble, preciso y valiente, que no puede ser casuísticamente interpretado. Y aún tiene la sabiduría de la prudencia al dar facilidades al Comité de Londres para su acuerdo, con lo cual no podrá alegar nunca que su proyecto encontró obstáculos en el Gobierno de España.

La nota, pues, renunciando a toda habilidad que pudiera contener argucia o evasiva constituye un modelo de nuevas formas que corresponden a los nuevos tiempos. Los nuevos tiempos reclaman conducta clara y rectilínea, ya iniciada en toda su actuación, a contar de Septiembre, por nuestro ministro de Estado en la Sociedad de Naciones. A tal conducta se ajusta la del Sr. Largo Caballero. Así, al conocerse por el Comité de Londres y en los medios diplomáticos de Europa se podrá disentir de su letra y aun de su espíritu por aquellos cuyo proceder se enjuicia; pero la polémica honrada habrá de reconocer que la respuesta del Gobierno español a la proposición del Comité de "no injerencia" es plena de dignidad.

En este nuevo episodio diplomático, España, como en todos, da pruebas de aquella serenidad propia del que tiene razón. Y del que está convencido de que si los artilugios y los malabarismos de la diplomacia se la negasen, puede contar con el apoyo y el asentimiento de la conciencia universal, que ya se pronuncia en ese sentido por la acción coordinada de las masas populares del Mundo.

Visado por la censura

ELOGIO DE MADRID

¡Madrid! ¡Resonancia prócer, prestigio, ejemplo y luminar!

No conocían a Madrid nuestros literatos ni nuestros llamados costumbristas. Menos aún los dirigentes de toda suerte. Los políticos hicieron de Madrid base de sus operaciones caciquiles; conectados desde el organismo oficial con los monterillas, sin relación con el ambiente circundante, de Madrid, no sabían sino de la encrucijada oficinesca y algún tanto del oropel de los salones. Los tiburones de la Banca y los negocios no perciben el dolor, ni el trabajo, ni las virtudes del pueblo; los autores teatrales se dejaron llevar de una falsa interpretación del pueblo de Madrid; el Madrid del género chico y de los diálogos de López Silva; del Madrid verbenero y frívolo, de los pollos pera y las niñas bien. Todo ello espuma, artificio y apariencias, tras de los cuales está la solera, el metal puro, la fuerza y la permanencia del carácter, velado ordinariamente con aquellos atributos superficiales; pero surge límpido e inmutable, formidable y magnífico, cuando la hora dramática ahuyenta toda frivolidad, espuma y artificio. En las horas tranquilas, en la paz municipal y pacata, no percibían la fuerza y la grandeza del pueblo de Madrid sino los espíritus sagaces y cordiales, sencillos y altruistas que vivían con el pueblo, auscultaban sus palpaciones, compadecían en verdad y no en literatura con sus dolores y privaciones.

¡Aquí está Madrid tal como es!

Madrid heroico, Madrid sereno en su grandeza, estoico en su tragedia. Madrid, sin aspavientos, sin afectación, sin vocerío, resiste inmutable crueldades inconcebibles. Húndense los hogares, caen entre escombros familias enteras. El incendio y la explosión destruyen y matan en proporciones de espanto. Unese la penuria en los abastos; el sufrimiento moral de los hogares, fríos y exhaustos; las interminables horas en el aire helado y húmedo de las pobres mujeres, retirándose las más veces sin la provisión esperada. Todo ello, además de la guerra con todos sus horrores, porque todos

los hogares están incompletos: los hombres, en el frente; muchos caídos para siempre.

Con todo esto, Madrid, serio, tranquilo, con la decisión formidable, con su afirmación de invencible, lleva adelante su gesta inmensa y heroica.

Madrid, cabeza y corazón de España, se ha puesto definitivamente a la cabeza, por derecho propio, con mérito indiscutible, con prestigio y valor que servirá de guía y ejemplo a las futuras generaciones.

¡Madrid, capital de la República y capital de la revolución! ¡Es honra y satisfacción vivir en tu recinto; es gloria y orgullo haber visto la luz en la transparencia de tu cielo puro y luminoso!

Elecciones en Suiza

Es reelegido por tercera vez presidente del Consejo federal el Sr. Motta

Berna, 17.—El Sr. Motta ha sido reelegido por tercera vez jefe del departamento político en calidad de presidente del Consejo federal para el año 1937.

El Sr. Bauman fué elegido vicepresidente.

JUSTICIA POPULAR

Varios jefes y oficiales del regimiento de Garellano condenados a muerte

Bilbao, 17.—Ha terminado la vista de la causa contra los jefes y oficiales del batallón de Garellano y varios paisanos. La sentencia condena a las penas siguientes:

Penas de muerte por el delito de traición, previa degradación de los militares, a Pedro Fernández, Alejandro Velarde, Juan Ramos, Juan Amora, Arturo Oquendo, Luis Ausín, Alfonso del Pozo y Juan José Martínez Picó.

Otros ocho también son condenados a muerte por el delito de rebelión militar. Estos ocho se hallan en rebeldía.

Siete son condenados a cadena perpetua. El procesado De la Puente, a catorce años, ocho meses y un día. Se recomienda la conmutación de la pena de muerte por reclusión perpetua a favor de Arturo Oquendo.

Los comedores del Sindicato Gastronómico

Algunos obreros de nuestros talleres que vienen utilizando los servicios de estos comedores, que tan buen éxito han logrado en su funcionamiento, nos ruegan hagamos llegar a conocimiento de quien corresponda que en estos últimos días se han visto obligados a guardar cola durante más de media hora para la adquisición de los vales, espera que ha llegado a dos horas en el día de ayer.

Esta dificultad podría orillarse estableciendo dos mesas laterales, cada una con sus respectivos vales, y colocando unos cartiles con el nombre de los establecimientos que corresponden a cada mesa. También se podrían expender hojas con los siete días de la semana. Esto evitaría seguramente el tener que estar dos horas a la intemperie, en estos días crudos de invierno, para la adquisición del vale de abastos.

Ha zozobrado el navío soviético «Kene»

La Habana, 17.—El barco soviético «Ken» ha zozobrado frente a los arrecifes de Catalina, en la provincia de Santa Clara.

Soldados alemanes: ¡sed soldados con voluntad propia!

Copiamos de nuestro querido colega «Claridad»:

«Unas delgadas hojas de papel invaden toda Alemania. Se deslizan secretamente de mano en mano por todos los rincones. Aparecen pegadas, durante la noche, en los principales edificios y en los subterráneos del «Metro» de Berlín. Son leídas con agrado hasta por los guardias de Asalto nazis.

Dicen así: «¡Obreros, campesinos, soldados! ¡Pueblo trabajador de Alemania!

Hitler manda soldados alemanes a España porque las hordas de Franco no pueden tomar Madrid.

Para salvar los millones de Krupp vende los hijos de su país a los extranjeros, como hacía la nobleza alemana de otros tiempos.

Hitler se ha gastado ya en la guerra de España cientos de millones. Para que Franco pueda tener más cañones, el pueblo alemán tiene que comer menos manteca.

¡Pueblo trabajador de Alemania! No dejes que tus hijos sean enviados como mercenarios a la guerra para que Krupp gane dinero.

¡Juventud alemana! Sed soldados con voluntad propia. Tended vuestras manos a vuestros compañeros los trabajadores españoles. Fraternalizad con los heroicos defensores de Madrid. Fortaleced la gloriosa columna Internacional.»

Estas palabras son leídas ansiosamente. Por todas partes, en todas las fábricas, los trabajadores se dicen sonriendo: «Madrid no ha sucumbido, aunque las radios rebeldes han proclamado a todos los vientos la noticia de su caída. La columna Internacional está en el frente combatiendo.»

Se suspende en sus funciones a los agentes honorarios de policía

En la Dirección general de Seguridad se ha facilitado la siguiente nota:

«El ministro de la Gobernación ha acordado suspender en sus funciones a todos los agentes honorarios del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, por cuyo motivo se hará llegar a conocimiento de todos ellos que vienen obligados a hacer entrega de la placa y carnet correspondiente en el negociado de Personal de esta Dirección general de Seguridad en el plazo de cuarenta y ocho horas, siendo sometidos a los Tribunales aquellos en cuyo poder se encuentren los citados distintivos y que no tengan el carácter de agentes efectivos o provisionales.»

La política inglesa

La Policía londinense disuelve una manifestación antifascista ante la Embajada de Alemania

Londres, 17.—Anoche un grupo de 550 antifascistas intentó manifestarse ante la Embajada de Alemania en esta capital, siendo dispersados por las fuerzas de la Policía, no practicándose ninguna detención.

Se forma un Comité para humanizar la guerra civil española

Londres, 17.—Lord Robert Cecil ha anunciado la creación de un Comité con el exclusivo fin de reunir fondos para humanizar la guerra civil española.

Este Comité cuenta con el apoyo de la City, pero no representa a ningún partido, y cuenta con el apoyo y colaboración del arzobispo de Conterbury y el arzobispo católico de Wesminster, iniciador de la Iglesia prebisteriana y gran rabino.

El Ejército inglés del aire tiene este año veinte mil aviadores más

Londres, 17.—El ministro del Aire, Swinton, hablando del aumento de la Aviación puso de relieve el progreso del Ejército del aire inglés, señalando que en este año se han enrolado 20.000 nuevos aviadores.

Cooperativa Socialista Madrileña

Importante para los tenedores de cartillas de consumo

El Consejo de administración de la misma ha resuelto, al objeto de evitar en sus establecimientos la formación de enojosas colas que se crean alrededor de los mismos, que a partir de la fecha se ha establecido el siguiente régimen de ventas, cuya eficacia dependerá del buen acatamiento de éste por parte de los interesados:

Fijado en 300 el número de pedidos que se despachan diariamente en nuestros establecimientos, y siendo seis las horas en que éstos se hallan abiertos, se ruega a los poseedores de las primeras cincuenta cartillas procuren hacer sus compras en la primera hora de venta, o sea, las ocho de la mañana; a los de las cincuenta segundas, a las nueve, y así sucesivamente, hasta llegar a la última cincuentena, la que quedará servida ya a las dos de la tarde.

Pasada esta hora, los clientes que se hallen en cola por haber dejado pasar su hora serán igualmente servidos.

Los números de las cartillas a quienes corresponde proveerse serán fijados, en nuestras tiendas, con una antelación de veinticuatro horas todos los días, pudiendo averiguar cada tenedor de cartillas el día que le corresponde y la hora, ya que queda fijado en 300 el número de éstas que será despachado, y que cada hora supone la entrega de cincuenta pedidos.

Bien observadas estas sencillas instrucciones, se evitará la formación de las colas a horas intempestivas y la obligada ausencia del hogar de numerosas personas y que se siga dando en las calles sensación de una penuria en los víveres que dista bastante de la realidad.—El Consejo de administración.

Cobardes y torpes

Dos aviones facciosos bombardean y ametrallan, infructuosamente, tres embarcaciones en Santa Pola

Alicante, 17.—Ayer tarde, cuando frente a Santa Pola estaban tres embarcaciones, fueron acometidas por dos aviones facciosos que arrojaron dos potentes bombas y que fueron a caer a unos cien metros de las embarcaciones, que no sufrieron daño alguno.

Luego los tripulantes de los aviones abrieron fuego de ametralladora contra los tripulantes de las embarcaciones. Por fortuna, resultaron ilesos.

Las embarcaciones se apresuraron a refugiarse en Santa Pola.

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51
(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

INFORMES OFICIALES

En los sectores de Aranjuez y Sur del Tajo se avanza y se ocupan nuevas posiciones.—En el sector de Madrid la niebla impide operar

Parte oficial del ministerio de la Guerra, radiado a las nueve y media de la noche:

"Frente del Centro.—En Aranjuez, en la mañana de hoy, nuestras fuerzas iniciaron un avance sin hallar apenas enemigo, ocupando Casa de los Conejos, en la carretera de Mocejón. En Ciempozuelos se presentaron cuatro evadidos de Valdemoro.

En el sector Sur del Tajo se ha avanzado al sureste de Toledo, ocupando nuevas posiciones en el Cerro de las Nieves.

En las últimas horas de ayer, en el subsector de Mora fué sorprendido el enemigo, castigándosele duramente y abandonando seis muertos.

En el sector de Boadilla del Monte, trabajos de fortificación de nuestras posiciones y escaso paqueo. Tanto en este sector como en Madrid no se ha operado a causa de la intensa niebla.

En los demás sectores, sin novedad digna de mención."

Parte del ministerio de Marina y Aire

Nuestra admirable Aviación bombardea la estación de Boadilla y la Comandancia militar de Teruel

A las nueve de la noche el ministerio de Marina y Aire facilitó el siguiente parte:

"En el Norte no operó hoy la Aviación a causa del mal tiempo, impidiéndolo también la niebla en los sectores del Centro.

En el Sur, una patrulla que pasó por encima de Cádiz, Algeciras y Ceuta bombardeó la estación de Boadilla.

En Levante, una de las escuadrillas de bombardeo marchó a Teruel, lanzando 72 bombas sobre la Comandancia militar, depósitos de municiones y estación del ferrocarril."

En el frente de Aragón

Se pasan a nuestras filas seis soldados con armamento

Barcelona, 17.—El parte facilitado esta mañana por el consejero de Defensa, Sandino, dice:

"Además de las presentaciones de que dimos cuenta en el parte de ayer se han pasado a nuestras filas tres soldados y un paisano procedentes de Huesca y dos soldados en el sector de Boltaña. Todos ellos con armamento."

En Tafalla se arremeten falangistas y requetés y tienen que dominar la contienda fuerzas de Regulares y dos banderas del Tercio

En la Jefatura Superior de Servicios de Orden público se han recibido noticias del frente de Aragón que acusan la descomposición en el frente faccioso, la que ha llegado a extremos alarmantes para el enemigo.

En Tafalla, falangistas y requetés se acometieron, librándose un verdadero combate, en el que resultaron 81 muertos y 175 heridos.

Fué dominada la contienda por un tabor de Regulares y dos banderas del Tercio, que acudieron a Tafalla desde Zaragoza y el frente de Sigüenza.

La fábrica de explosivos de Sabinánigo es bombardeada por nuestra Aviación

Barcelona, 17.—El comunicado del consejero de Defensa dice:

"Nuestra Aviación actuó intensamente en el día de hoy, bombardeando con gran eficacia la fábrica de explosivos que los facciosos tienen establecida en Sabinánigo.

Se han pasado a nuestras filas cuatro soldados procedentes de Nuez de Ebro y tres paisanos de Zaragoza."

La lucha en Asturias En Olivares y Cristo de las Cadenas es terriblemente rechazado un ataque faccioso

Gijón, 18 (dos treinta madrugada).—En distintos frentes de Asturias hubo hoy bastante actividad. El enemigo atacó nuestras posiciones de Olivares y Cristo de las Cadenas. Antes de llevar a cabo el ataque los rebeldes abrieron intenso fuego de cañón. Cuando lo consideraron oportuno se lanzaron al ataque. Los nuestros tenían la orden de no disparar un solo tiro hasta que el enemigo se encontrara cerca de nuestras líneas. Así se hizo. Los rebeldes, rastreando, se acercaron paulatinamente, y cuando estuvieron a distancia prudencial las fuerzas leales abrieron un terrible fuego de fusil y ametralladora que barrió materialmente el campo. Entonces los revoltosos emprendieron la fuga en desordenado repliegue, tan precipitadamente que no les dió tiempo a recoger a los caídos, que eran muchos. El enemigo quedó tan castigado en esta aventura que ya no ha vuelto a dar señales de vida ni en Olivares ni en el Cristo de las Cadenas.

A primeras horas de la mañana también abrieron los cañones enemigos un fuego intensísimo sobre nuestra posición de Pieres, en el frente de Posada de Llanera.

El mando leal ordenó a nuestras baterías contestar adecuadamente, y poco después las piezas rebeldes eran reducidas al silencio, merced a los certeros disparos de nuestros artilleros.

En la posición de Belmonte se han presentado dos cabos y dos soldados que fueron traídos a Gijón para tomarles declaración en la Comisaría de Guerra de Asturias.

ERA DE ESPERAR

La Asamblea nacional portuguesa aprobó por aclamación la actitud del Gobierno

Lisboa, 17.—La Asamblea nacional ha aprobado ayer por aclamación la actitud del Gobierno contra la mediación en los asuntos de España.

LA HUELGA DE HORTELANOS EN PARÍS

París, 17.—Continúa la huelga de hortelanos. Las autoridades han adoptado las medidas necesarias y la población está abastecida, aunque el abastecimiento sea incompleto.

Impresión de la jornada

Día de calma relativa el de ayer, luego de los fuertes combates sostenidos durante los días precedentes en el sector de Boadilla del Monte. El enemigo, quebrantado por los duros castigos recibidos, se limitó a tiroteos ligeros sin gran importancia.

La iniciativa estuvo íntegramente en nuestras manos. Las tropas leales presionaron fuertemente en las proximidades de Boadilla, avanzando en algunos sitios y destrozando con fuego certero de artillería las posiciones del enemigo.

Durante la noche pasada hubo también un pequeño combate en la Casa de Campo. El enemigo intentó un ataque, que fué rechazado violentamente. Ya de día, nuestros milicianos divisaron un grupo numeroso de enemigos, sobre el que hicieron fuego, matando o hirviendo a varios.

Fuera de esto, tranquilidad absoluta en todos los frentes. Por rara excepción, la artillería facciosa no lanzó ayer sus abusos sobre la ciudad. La aviación enemiga tampoco apareció, escarmentada por la pérdida de cinco aparatos que sufrió durante su cobarde "hazaña" de anteayer.

Noticias de Cataluña

En Ginebra se entrevé la formación de pactos regionales.—En el del Mediterráneo occidental entraría España a formar parte

Barcelona, 17.—El enviado especial de la Generalidad en Ginebra dice que, clausuradas las sesiones del Consejo, han terminado también las del Comité de la Sociedad de Naciones encargado de estudiar la posible reforma del Pacto fundamental de Ginebra.

En las deliberaciones de este Comité no han aparecido, naturalmente, los asuntos de España.

No obstante, la posible reforma del Pacto, se liga íntimamente con los problemas españoles y con toda la política europea de este tiempo. Basta decir que una de las cuestiones que, entre otras, pueden surgir ante el Comité es la de los pactos regionales. Esto tendería a la transformación del sistema único de seguridad colectiva que hasta ahora ha habido en la Sociedad de Naciones por una constelación de sistemas, cada uno de los cuales comprendería diferentes Estados interesados en la estabilidad política de una determinada región de Europa o del Mundo. Uno de estos pactos regionales puede ser el del Mediterráneo occidental. España deberá formar parte de él. Así, según quien gobierne España, el pacto regional del Mediterráneo tendrá una forma u otra.

Terminada la reunión de la Sociedad de Naciones, el palacio queda vacío de interés hasta el 18 de Enero, en cuya fecha tendrá lugar la 96 reunión del Consejo.

Causa contra un confidente de Martínez Anido

Ante el Tribunal popular se ha visto la causa seguida contra Juan Tur, profesor mercantil, acusado de ser confidente del capitán Lasarte, que estaba a las órdenes de Martínez Anido.

Practicado un registro se han encontrado documentos que demuestran su filiación de rechista. Ha sido condenado a treinta años de prisión.

Miliciano condenado a muerte

Gerona, 17.—Ha sido condenado a muerte el miliciano Tomás Cabezón Roca, que valiéndose de amenazas y coacciones obtuvo dinero de determinada persona.

La cuestión chinojaponesa

Parece llegarse a un acuerdo respecto a los refugiados en Pakhoi

Shanghai, 17.—Trescientos marinos japoneses han salido de Tsing Tao después del acuerdo a que se llegó antes de la revuelta de Sianfu.

Comunican de Nankin que Suma, cónsul general del Japón, se entrevista con frecuencia con el ministro de China respecto a los refugiados en Pakhoi.

Parece que se ha llegado a un acuerdo en principio.

Las gestiones del Sr. Donald.—Manifestaciones contra el complot

Shanghai, 17.—Se carece de precisiones sobre el resultado de las gestiones del señor Donald, amigo de los mariscales Chang Kai Chek y Chang Sue Liang.

Se sabe que continúan los combates al oeste de Sianfu, en las cercanías de Hu Siang, entre las tropas del Gobierno y las de Chang Sue Liang, las cuales tratan de oponerse al avance de sus adversarios en la línea del ferrocarril Lung Chai.

Según la Agencia china Central News, hay varios oficiales que se manifiestan al margen del complot y han declarado su rotunda oposición a estos planes.

Parece que también se han producido varias manifestaciones en contra.

A Chang Kai Chek le sucederá el general cristiano Fen

Shanghai, 17.—El Sr. Donald ha llegado a Soyango, de regreso de Sianfu, y espera entrevistarse con Loon, hermano de Chang Kai Chek y director del Banco de China, a fin de estudiar los medios de poner fin a la revuelta.

Se cree que en el caso de la desaparición del general Chang Kai Chek le sucederá el conocido general cristiano Fen.

Chin Ting Wen, puesto en libertad, lleva a Nankín un mensaje de Chang Kai Chek

Nankín, 17.—Se anuncia oficialmente que Chiang Ting Wen, uno de los detenidos con Chang Kai Chek, ha teleografiado desde Sianfu declarando que había sido puesto en libertad y que llegaría por vía aérea a Nankín con un mensaje personal de Chang Kai Chek.

El pueblo italiano se rebela

Los soldados no quieren embarcar para España. Y siguiendo la táctica fascista, los engañan diciéndoles que van a Abisinia

Gibraltar, 17.—Se tienen aquí informes fidedignos de cómo se realiza en Italia el reclutamiento de mercenarios con vistas a los facciosos españoles. La principal oficina funciona en Turín. Los reclutas son vestidos y equipados por el alto mando, sin que sobre su uniforme figure ninguna insignia. La mayoría de estos soldados fueron reclutados oficialmente con vistas a Abisinia. A pesar de ello, se les manda a España. Esto ha producido enorme indignación en algunos cuarteles. Un grupo de soldados promovió hace poco un fuerte escándalo en un restaurante del Corso Vittorio Emmanuele.

Todos los desembarcos de tropas se hacen en Marruecos. Allí se colocan, sobre los uniformes, las insignias de la Legión Extranjera.

Los buques que generalmente transportan hombres y municiones para el fascio español son "La Jelanda", barco de la Sociedad italiana Neptunia, que capitanea Luigi Monta; el "Città di Bengassi" y otro, cuyo nombre no conocemos, que hace escala en Spezzia.

FEDERACION ESPAÑOLA DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA

Semana del Niño

El ministro de Instrucción pública, camarada Jesús Hernández, ha tenido una iniciativa feliz que debe ser secundada con entusiasmo por todos los que aman a los niños. La gran preocupación del ministro es que los horrores de la guerra no graviten con demasiada pesadumbre sobre los niños españoles. De ahí que se preocupara, primero, por crear guarderías para hijos de milicianos; después, por evacuar a los niños de las zonas de guerra, para evitarles los sufrimientos inherentes a los defectos de alimentación y a los peligros mortíferos de la guerra, así como desviarles del ambiente cargado de pasión de las zonas militares. Y bien, ahora el ministro piensa que es necesario que la alegría infantil se conserve intacta; que los tradicionales anhelos de los niños, que se canalizan en esta época en una afición desmesurada por poseer nuevos juguetes, se vean satisfechos. Y ha pensado organizar una Semana del Niño, una semana de agitación permanente, en la que todos pongamos un poco de nuestro pensamiento, una dosis mínima de simpatía y un algo de nuestro peculio, en que los niños gocen, y gocen plenamente, sin pensar en los graves peligros de la trágica hora. Os pide, pues, el Comité creado para secundar en Madrid la feliz iniciativa del ministro que distraigáis un momento vuestra atención de las graves preocupaciones del instante y canalicéis vuestra ternura hacia la infancia, hacia esos niños, sobre todo, que por encima de todo aspiran, con esa ilusionada y mágica esperanza de los pequeñuelos, ver satisfecha su insaciable sed de alegría, de juego, de juguetes, de cariño. La infancia es la tierra sagrada en que todos nos encontramos y estrechamos las manos, y el apartarla de los sufrimientos y dolores del presente es forjar una humanidad mejor para mañana, que vea realizados muchos de los postulados por los que luchan nuestros milicianos de hoy. Vuestro óbolo, pues, vuestra simpatía, vuestra propaganda, vuestro calor férvido para llevar adelante a feliz realización la idea de la semana infantil, germinada en la cabeza del compañero ministro de Instrucción pública.

★

Con objeto de conocer el número de niños que se hallan en Madrid y desean recibir juguetes, se abre una inscripción de los comprendidos entre los dos y catorce años en los lugares siguientes:

Tenencias de alcaldía de los diez distritos de Madrid.

Grupo escolar E. Castelar, Marqués de Leys.

Escuela unitaria de la calle Antonio Aroca, Prosperidad.

Las horas de inscripción serán de nueve a doce y de dos a cuatro, los días 18, 19 y 20 del corriente.

Para este fin se reciben donativos en los sitios indicados y en la Casa del Maestro, plaza de la Independencia, 9; Federación de Trabajadores de la Enseñanza, paseo de Recoletos, 23, y en la Federación de Amigos de la Escuela, Goya, 20.



Nublado en los paraísos fascistas

El "Manchester Guardian" dice que Italia se va a retirar del frente español y que la actuación de Franco ha desilusionado al Reich

Londres, 17.—En su edición de hoy el "Manchester Guardian" pone de manifiesto la desilusión que ha provocado en el tercer Reich la actuación del general Franco.

Dice el periódico que a consecuencia del acuerdo angloitaliano en el Mediterráneo, Italia parece que se retirará del frente español, y en Alemania se preguntan lo que va a ocurrir, "porque—agrega el diario—los periódicos nazis creen que los nacionalistas españoles no quieren combatir".

PARA QUE SE ENTERE MR. EDEN

ASPIRAN TAMBIEN A LA CONQUISTA DE GIBRALTAR

Gibraltar, 17.—El "Daily Worker" comunica la siguiente noticia:

"Se está distribuyendo una hoja, que lleva la firma del comandante de las fuerzas rebeldes, en que se pide la conquista de Gibraltar en nombre de la "nueva España". La hoja dice textualmente:

"Vivimos en una nueva España. Debemos arrancar esta roca de las garras de los judíos, que tienen una posición ventajosa sobre nosotros."

En vez del violonche lo toca el violón

Casadó toca en Berlín y saluda al estilo fascista.—Agramonte incurre en la misma miserable adulación

Barcelona, 17.—El periódico "La Rambla" dice que en el mes de Octubre el violoncelista Gaspar Casadó dió un concierto en una sala de Berlín, y al aparecer ante el público lo hizo con la bandera monárquica y saludando al estilo fascista.

Al concierto asistió el diplomático español Agramonte, que correspondió al saludo en la misma forma.

INGRESAR EN LOS BATALLONES DE FORTIFICACION ES LEVANTAR UNA ESPAÑA FUERTE SOBRE LA RUINA FASCISTA. INSCRIPCION, EN CARRERA DE SAN JERONIMO, NUMERO 38

Industrias de guerra

Nota de la Junta delegada de Defensa de Madrid

Con el fin de organizar debidamente la producción de material de guerra, y para la mejor regularización de esta producción, hacemos saber lo siguiente:

En el plazo de veinticuatro horas, todas las droguerías e industrias químicas de Madrid pasarán a esta Delegación de Industrias de guerra, establecida en el ministerio de Marina, una relación de las materias químicas que tengan en existencia.

Los talleres mecánicos que hayan dado ya relación de maquinaria y posean materias primas químicas, así como los almacenistas de materias primas para industrias de guerra, deberán igualmente pasar relación de sus existencias.

Se aplicarán las oportunas sanciones a los contraventores.

El consejero delegado de Industrias de guerra, L. Izigo.

Madrid, 17 de Diciembre de 1936

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

Halagüeño avance de la producción agrícola

Valencia, 17.—La Sección de Estadística del ministerio de Agricultura ha hecho un avance de la producción de aceite y naranja en la actual campaña de 1936-37 en la zona leal del Gobierno.

La producción de aceite en dichas zonas se espera llegue a 2.138.670 quintales métricos, con cifra algo menor que la del año último; pero superior en un 25 por 100 a una cosecha normal. Esta producción representa más de la mitad de la cosecha española.

En cuanto a la producción de la naranja, se estima llegará a 8.952.410 quintales métricos, cifra que es superior en más de 300.000 quintales métricos a la del año último y en la zona sometida a la legalidad republicana.

Este aumento se debe casi exclusivamente a la producción de Valencia, superior en un 25 por 100 a la de la campaña 1935-36, pues en las demás provincias será algo menor que en la anterior.

Llamamiento del Partido Comunista para el estudio de un extenso y trascendental programa

Al cumplirse los cinco meses de guerra, el Partido Comunista ha dirigido un llamamiento a todos los pueblos de España y a cuantos aman la paz, el progreso y la libertad. Titula el interesante documento "El camino de la victoria", y en él se estudian las siguientes cuestiones:

Nuevas características de la guerra desencadenada contra el pueblo.

Necesidad de crear el gran Ejército popular.

Necesidad imprescindible de una disciplina férrea y obediencia en los mandos.

Confección de un plan general de operaciones y mando único.

Urgencia en movilizar y utilizar los mejores recursos nacionales.

Es necesario implantar el servicio militar obligatorio.

Conveniencia de asegurar una dirección político-militar a la guerra.

Reorganización de nuestras industrias para ponerlas en condiciones de abastecer de todo lo necesario al frente y a la retaguardia.

Intensificación y coordinación de la producción agrícola.

Necesidad de respeto para los bienes de los campesinos.

Agrega el documento que hay que asegurar plenamente un orden republicano en el orden revolucionario de la España de la paz, del trabajo y del bienestar, y que es necesario definir con toda claridad por ello el carácter de nuestra lucha.

Como consecuencia de este delicado estudio, el Partido Comunista, Sección Española de la Internacional Comunista, por medio de su Comité central resume en los siguientes puntos las condiciones que estima indispensables para ganar la guerra:

Primero. Que un Gobierno como el actual, en el cual están representadas todas las fuerzas que controlan masas de opinión, tenga plena autoridad sobre los hombres y las organizaciones, y que éstas respeten, acaten y apliquen las decisiones de este Gobierno y de sus autoridades.

Segundo. Que se implante inmediatamente el servicio militar obligatorio, con objeto de llegar rápidamente a la creación del gran Ejército del pueblo, con la organización y disciplina que asegure su eficacia militar. Que a este Ejército se le faciliten mandos y técnicos militares fieles a la República y al pueblo y que sean respetados. Que se cree un Estado Mayor y un mando único para los ejércitos que operen en los diversos frentes.

Tercero. Que se imponga una disciplina férrea en la retaguardia, haciendo ver al pueblo lo que significa esta guerra, a fin de acabar con esa concepción tan peligrosa, aún existente, de que la guerra sólo concierne a los territorios en los que se pelea y no al pueblo entero y a todas las regiones, resaltando las privaciones que impone la guerra, que deben ser compartidas por todos los habitantes de la España leal.

Cuarto. Necesidad de reorganizar nuestras industrias básicas, y en primer lugar las industrias de guerra. Que todos los Sindicatos y partidos y hombres fieles a la causa del pueblo impongan su influencia para imponer una sola preocupación: producir más y mejor para conseguir la victoria.

Quinto. Que se cree un Consejo coordinador de la industria y de la economía en general, en el cual estén representados todos los técnicos y especialistas del Frente Popular para orientar y dirigir la producción.

Sexta. Que se implante el control obrero sobre la producción y que los organismos encargados de aplicarlo actúen de acuerdo con el plan trazado por el Consejo coordinador.

Séptima. Que en el campo se produzca cuanto haga falta para el frente y para la retaguardia, sobre la base de un plan establecido por las representaciones campesinas y de los partidos y organizaciones del Frente Popular; pero que se respete el producto del trabajo, sea individual o colectivo, de las masas campesinas, y que asegure a los productores agrícolas un precio remunerador para sus productos nacionales e internacionales.

Octava. Que se coordine la producción agrícola e industrial y que toda ella responda a un solo objetivo: ganar la guerra. Que se sepa que luchamos implacablemente con toda la fuerza que dan el derecho y la razón para aniquilar a nuestros enemigos; pero que se sepa también que nuestra lucha es una lucha por la democracia, la paz y la libertad. Que nuestro triunfo, el triunfo del pueblo español, servirá para asentar la paz o para perturbarla, desencadenando la guerra, como es el negro designio de los fascistas españoles y extranjeros. Que se sepa que nuestro Gobierno y nuestro pueblo respetan los intereses de los ciudadanos extranjeros, y que éstos, a su vez, respeten nuestro derecho a organizar nuestra vida con arreglo a las bases de la revolución, del derecho y de la libertad.

Que todo esto sirva, al fin, para afianzar la paz y la unión, ¡y desgraciado de aquel que con su impotencia o con su irresponsabilidad entorpezca esta unión y aplase la hora de la victoria! Nuestro Partido, el Partido Comunista, que, por su organización, cada día más pujante, es el intérprete de la voluntad popular, declara una vez más que, aun estimando que su fuerza real no sea lo suficientemente representada en la vida oficial del país, ocupará como siempre, sin vacilaciones ni regateos, un puesto de vanguardia en la resolución de estos planes, y aparte de la necesidad de ganar la guerra, está seguro de que los milicianos y fuerzas leales de tierra, mar y aire, de que todos los trabajadores y todos los hombres libres y progresivos de España, saben que ha sido el forjador del Frente Popular, eje de la República popular; de que todos juntos, cordialmente compenetrados, férreamente unidos, junto con el valor de que da pruebas nuestro pueblo, ganaremos la guerra.—Comité Central del Partido Comunista, de la F. I. C., S. E."

Extracto de la "Gaceta" de la República

Orden del ministerio de Hacienda ampliando hasta el día 23 del actual el plazo

de admisión de instancias para ingresar en Carabineros.

Otra autorizando la permanencia en las nóminas respectivas hasta las mensualidades de los haberes pasivos de los titulares afectos al régimen.

De Instrucción pública y Bellas Artes, una orden nombrando habilitado de los maestros nacionales de la provincia de Huesca a la Sección del Sindicato Nacional de Maestros, F. E. T. E.

Otra orden creando una escuela mixta en el Ayuntamiento de Camoen (Gerona).

Envío del Comité de Ayuda a España de Estocolmo

En el ministerio de Instrucción pública se ha recibido una comunicación del Comité de Ayuda a España que funciona en Estocolmo, integrado por organizaciones y elementos antifascistas, diciendo que en su solidaridad con el pueblo español, en su lucha a muerte contra el fascismo, nos remite con destino a los combatientes, mujeres y niños, el donativo siguiente:

3.000 cajas, con 48 botes cada una, de leche condensada.

3.000 paquetes, regalo de Noel, para las mujeres y los niños.

250 literas para heridos.

150 carteras botiquín.

1.000 paquetes de primeras curas.

Los camaradas de Estocolmo quieren demostrar así su adhesión al pueblo español, y entienden que, dadas las circunstancias de la lucha, la distribución de dichos objetos puede hacerse de la siguiente manera:

La leche condensada y los paquetes con los regalos se remitirán a las mujeres de Madrid que sufren y soportan los horrores de la guerra, y los artículos sanitarios, a las brigadas y columnas internacionales que luchan en los diversos frentes.

Los campesinos de Borbotó envían una tonelada de butifarra a las milicias

En el pequeño pueblo de Borbotó, de esta provincia, acaba de terminarse un formidable trabajo que se impuso en favor de las milicias combatientes. Se trata de la producción de una tonelada de butifarra valenciana para enviarla a los frentes de lucha. La iniciativa fué de la Sociedad de Campesinos y ha tenido que vencer grandes dificultades por la escasez de los productos necesarios y la subida de los precios. El trabajo lo han realizado gratuitamente hombres y mujeres del pueblo. Como detalle pintoresco, el que mientras la butifarra ha estado secándose, constantemente tres milicianos han estado custodiando la mercancía.

Uribarri visita a Galarza

El ministro de la Gobernación ha recibido esta mañana al teniente coronel Uribarri, con quien celebró una entrevista bastante larga, en la que trataron de cuestiones relacionadas con la Guardia Nacional Republicana. Coincidió esta visita con la del nuevo gobernador civil de Toledo, Sr. Hernández Ruiz.

La labor de propaganda

Valencia, 17.—Continúa en plena actividad la Tribuna de Agitación y Propaganda levantada por el ministerio de Instrucción pública en la plaza de Castelar.

El sábado hablará desde ella el Comité de Ayuda de Madrid.

El nuevo presidente del Instituto Nacional de Previsión

Se ha reunido el Consejo del Patronato provisional del Instituto Nacional de Previsión para dar posesión al nuevo presidente, Trifón Gómez, designado por el ministro de Trabajo.

El consumo de gasolina

Por acuerdo del Comité nacional del Control del Petróleo se han adoptado algunas

determinaciones restrictivas en Valencia, de carácter temporal, reservándose el abastecimiento de gasolina a los servicios de guerra más indispensables.

La Casa de Correos y Telégrafos de Tarragona

El ministro de Comunicaciones ha dicho que la recepción del nuevo edificio de Correos y Telégrafos de Tarragona tendrá lugar probablemente a fin de año.

El precio de las subsistencias

Mañana publicará la "Gaceta" el decreto aprobado en el último Consejo regulando los precios de las subsistencias con arreglo a los que regían antes del 18 de Julio.

El ministro está dispuesto a que se aplique con exactitud.

Comentarios al discurso de Pestaña

"La Voz de Valencia", órgano local de Izquierda Republicana, comentando el discurso del pasado domingo de Angel Pestaña y sus alusiones al desplazamiento que habrán de sufrir los partidos republicanos, señala la simpatía que siente por el orador; pero cree un deber decir a sus afines los republicanos de izquierda que van a desempeñar un papel de cuya importancia hablará el futuro.

Añade que el estar encuadrados en los Sindicatos no evita que los republicanos tengan una función política que realizar.

La barbarie de los fascistas

Diariamente se presentan en las filas leales grupos de campesinos aterrorizados por la barbarie de las hordas fascistas. Familias enteras abandonan sus casas de labor y buscan seguridad en el territorio leal. Entre los fugitivos que se han presentado últimamente figuran unos vecinos de Logroñán (Cáceres), quienes han manifestado que el enemigo está completamente desmoralizado y que por conversaciones oídas a los soldados saben que hace tres o cuatro días desertaron veinte soldados que se pasaron a nuestras filas en el frente de Guadalupe.

Entre los rebeldes se llama a los leales abisinios. Temen nuestros avances, porque los elementos de guerra que poseen las fuerzas del Gobierno han sembrado en ellos un pánico horrible, lo que, unido a su salvajismo da lugar al asesinato de personas de izquierda.

Los falangistas penetran en los cortijos y matan a los campesinos. Añaden que en la carretera de Talavera a Zurita y Trujillos existen cadáveres enterrados a flor de tierra, lo que hace que cuando el viento sopla hacia la población llegue a ésta el hedor de los cuerpos en putrefacción.

Los nazis hacen campaña contra Francia en Marruecos

Una información de un periódico dice que la intervención nazi en la guerra civil española va ahora más allá de España y del Marruecos español. Se invierten grandes cantidades de dinero en una extensa propaganda en el Marruecos francés, con la intención de unir los moros a la causa de Franco o, al menos, que se subleven contra el Gobierno de León Blum.

Conferencia del ministro de Comercio

En el teatro Olimpia ha pronunciado esta tarde, a las seis y media, una conferencia el ministro de Comercio, Juan López, sobre el tema "Los Sindicatos y los partidos en la guerra y en la revolución".

El local estaba totalmente lleno, y el conferenciante fué acogido con una gran ovación.

Tras breves palabras del presidente del acto, Juan López comenzó diciendo que se ha pretendido y se pretende confundir la significación que tiene para los trabajadores, para la C. N. T. y para la revolución y para la guerra la participación de la C. N. T. en el Gobierno.

"En este afán de confundir lo que significa nuestra participación en el Gobierno—dijo—, se han cometido algunos excesos y se han presentado en la calle determinados problemas, que requieren que nuestra posición en el Gobierno sea explicada.

Este acto tiende, asimismo, a dos cosas: una, salir a la calle para decir que la C. N. T., en su posición frente a los momentos revolucionarios, no está en contradicción con ninguna de sus posiciones tácticas y finalistas, y la otra, la de demostrar que aquellas conclusiones que se han querido sacar a favor de las tácticas de los partidos políticos no tienen consistencia alguna.

Nosotros no iremos adonde se nos quiera llevar. ¿El Gobierno actual es un Gobierno exactamente igual en su forma de proceder y en su base que el destituido el 19 de Julio? ¿En qué puntos de la Constitución y en qué línea de conducta se han inspirado los hechos del Gobierno para que entrara la C. N. T. en él? Esas normas no se han podido encontrar en la Constitución ni las daban las costumbres políticas. Si eso es así, ¿dónde han existido las realidades que han impuesto nuestra entrada en el Gobierno? Esto es lo más interesante a esclarecer para que cada cual sepa a qué atenerse y no peligre la unidad de todas las fuerzas antifascistas.

Las razones que justifican nuestra participación en el Gobierno son innumerables, y las que tienen más fuerza, las siguientes: Que el movimiento de defensa que está realizando el pueblo español frente a la sublevación tiene una significación clara y suficientemente revolucionaria. Nosotros lo decimos ocupando puestos de responsabilidad en el Gobierno. ¿Cómo se trataría a C. N. T. si nos negáramos a seguir colaborando o hubiéramos eludido sus responsabilidades, y, además, con qué argumentos podría haberse negado a ello? Habríamos sido considerados como unos traidores a la revolución y unos cobardes, que no queríamos apechugar con la parte de responsabilidad que nos corresponde en la derrota del fascismo. Existen otras responsabilidades que nos podrían ser exigidas por nuestra propia organización."

Habla de la iniciación del movimiento fascista, y dice que después de parado el primer golpe por el pueblo, se fueron creando unas milicias y surgiendo una base para la formación de un Ejército popular.

"A unas y otro—añade—la C. N. T. dió gran contingente de hombres. Posteriormente fueron surgiendo una serie de problemas que era preciso encauzar, dándoles una estructura, aunque fuera provisional. ¿Quién era el que estaba autorizado a ponerlos en orden y estructurarlos? De un lado estaba el Gobierno del Frente Popular, y del otro, la C. N. T.

Hubiera sido un error en práctica revolucionaria mantener a esas dos fuerzas frente a frente, teniendo dividido el Poder y la autoridad. Si nos hubiéramos puesto en frente del Gobierno hubiéramos dado la posibilidad de triunfar a los facciosos. La C. N. T. no regateó el apoyo al Gobierno de la República; pero entonces se hablaba de la necesidad, que nosotros compartíamos, de establecer el mando único, que no era más que la unidad en la acción, y nosotros no podíamos delegar esa unidad de mando en el Gobierno, constituido sólo por los partidos políticos. Lo contrario habría sido renunciar a esa unidad de mando y de acción, a su eficiencia completa, cuando con un abrazo fuerte se ha hecho una unión estrecha entre los combatientes en las trincheras, y en los parapetos luchan antifascistas, no U. G. T. o C. N. T. Y estos milicianos unidos, si no hubiéramos dado satisfacción, nos hubieran exigido responsabilidades. ¿Quiere esto decir estamos conformes con lo hecho y con lo que se está haciendo? No; hasta que veamos completamente esclarecido el camino por el cual vayamos a discurrir.

Nosotros habíamos formulado unas pro-

posiciones, y en ellas las normas fijadas para nuestra colaboración, sin pretender que fueran una solución definitiva. Unas son aceptadas y otras no; pero no por eso hemos de abandonar nuestra responsabilidad. La inteligencia entre los partidos antifascistas y las organizaciones sindicales ha sido completa y forzosa."

Sin mencionar a Pestaña, el orador le dirige varios ataques por su conferencia del pasado domingo. Le dice que está realizando un juego de baja política.

"Se nos ha dicho—agrega—que no somos un partido y no nos sometemos a una disciplina. Esto es una estupidez. Si ahora hemos entrado en el Gobierno ha sido no por nuestra propia fuerza, sino obligados por las circunstancias."

A continuación el ministro de Comercio expresa ampliamente sus teorías, contradictorias con las expuestas por Pestaña, sobre productores y consumidores, vida de los Sindicatos, movimiento obrero y etapas principales en que se divide.

Habla de las diferencias que hace unos años existían entre los trabajadores afiliados a la U. G. T. dentro de ellos y de las escisiones profundas surgidas en la C. N. T., que dieron motivo a la separación de determinados elementos, al Congreso de la Confederación celebrado en Mayo en Zaragoza, y que fué la iniciación de una unión verdadera entre la U. G. T. y la C. N. T., que alarmó a la reacción y al militarismo, que preparó el golpe de Julio.

El ministro terminó su discurso hablando de la colaboración de todos, hoy y mañana, hasta que se vislumbre la victoria del pueblo español y de los trabajadores sobre el fascismo.

El público ovacionó largo rato al ministro de Comercio.

El Comité de coordinación para ayuda a la República española intensifica su actuación

El Comité internacional de coordinación para ayuda a la España republicana, que presiden los profesores Pach y Laugerri, continúa sus trabajos. Además de utilizar toda clase de medios de propaganda para informar a la opinión mundial de la verdadera situación de España, se ocupa también de centralizar en cada país los Comités que realizan esta labor de auxilio.

En la actualidad organiza el envío a nuestro país por el Mediterráneo y el Cantábrico de nuevos barcos con alimentos de toda clase, vestidos de abrigo, medicamentos, material quirúrgico y sanitario y, ante la proximidad de las Navidades, juguetes para los niños. Para extender la acción de su influencia y dar a la organización carácter universal, el citado Comité ha convocado para el 1 de Enero en París una Conferencia internacional, en la que se discutirá y organizará cuanto concierne a la solidaridad con la democracia española.

Se espera por ello que a partir del nuevo año el apoyo exterior podrá sentirse con mayor intensidad en los defensores de Madrid.

Trabajos del ministro de Justicia

El ministro de Justicia está trabajando activamente desde hace varios días en la modificación de las leyes de Matrimonio y Divorcio.

VICTIMA DE COBARDE AGRESION FASCISTA

Se celebran exequias por Eptis Delaprae
París, 17.—Esta mañana se celebran exequias por el periodista Luis Delaprae muerto en España a consecuencia de las heridas que recibió al ser bombardeado el 17 de Septiembre en que regresaba a Francia.

Junta delegada de Defensa de Madrid

Servicios del frente

Constituido este departamento de la Junta delegada de Defensa de Madrid, y ya organizado y en pleno funcionamiento, se interesa de todos los delegados políticos de los batallones y comisarios delegados de guerra se pasen por las oficinas del mismo con el fin de establecer una relación directa que nos permita conocer en todo momento las necesidades insatisfechas de las fuerzas todas del frente de Madrid.

Teléfonos de algunas Secciones de este departamento:

Consejero, 58.112.

Secretaría general, 54.800.

Sección de información, 63.386.

CAJA DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 47.541.

Convocatorias

Agrupación de Agentes, Corredores, Representantes y Viajantes (U. G. T.)

Carnes, huevos, pescados

se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

LA MAGNOLIA. Corredera Baja, 51 y Augusto Figueroa, 31. Aceites de calidad, jabones y legumbres.

ALIMENTACION

EL mejor chocolate, López Cobos. Génova, 4.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

CAFES Y BARES

CASA Mariano. Centro deportivo. Mesón de Paredes, 2.

LA PERLA DE CUBA. Embajadores, 4. Café, cervezas.

NUEVO BAR. Plaza Canalejas, 6. El sabroso café exprés.

CERVECERIA La Bobia. San Millán, 3. La más conocida de Madrid.

BAR América. Fuencarral, 10. Artículos de primera calidad.

COLOCACIONES

Ofertas

SASTRE. Necesitamos operarios ambos sexos, especializados en confección. Presentarse Arrieta, 11, primero.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

Todos los compañeros que han presentado solicitud de ingreso durante el mes de Septiembre pueden pasar a recoger el carnet. Las presentadas en el mes de Octubre pueden pasar a fines del mes corriente.

Grupo de Oposición Sindical Revolucionario de Metalúrgicos

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes al Grupo de Oposición Sindical Revolucionario de Metalúrgicos a una reunión que tendrá lugar hoy, día 18, a las seis de la tarde, en su domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

A las mujeres antifascistas

Las compañeras que estén inscriptas en alguna de estas Agrupaciones podrán pasarse por Secretaría para un asunto de mucho interés.

Juventud Socialista Unificada

Se convoca a los secretarios sindicales y de organización de todas las Células de Empresa de esta Juventud a una reunión que se celebrará hoy viernes, a las siete de la tarde, en la Casa de la Juventud, Jorge Juan, número 23.

Partido Comunista (Radio Este)

Se convoca a todos las Células de barrio

del Partido Comunista (Radio Este) a una reunión que se celebrará hoy, día 18, a las siete de la tarde, en nuestro domicilio social, O'Donnell, número 34.

Se exige la puntual asistencia de todos los militantes pertenecientes a dichas Células, pues hay que tratar asuntos de gran interés.

Espectáculos

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3,15 y 5 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.) Desde el día 17 al 23 del corriente, Semana de la mujer (homenaje a la mujer antifascista, con intervenciones oratorias de nuestras antifascistas en las funciones de las 5 de la tarde, organizado por Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado del ministerio de la Guerra).

MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3 y 4,45 de la tarde, el maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt. (Precios populares.)

EXPOSICION DE LA CONSTRUCCION.—(Carrera San Jerónimo, 32).—Entrada gratis.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, piojos, "Parasitocida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Frasco, 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

OPTICA

¿QUIERE ver bien? Use gafas Ulloa. Ulloa, óptico. Carmen, 14.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C^o. Alcalá, 61. Madrid.

PERDIDAS

SE RUEGA a la persona que se haya encontrado una cartilla del Monte de Piedad, número 82.403, a nombre de Gumersindo Ramos Rodríguez, la entregue en Aguila, número 29.

RADIOTELEFONIA

RAMON Romero. Fuencarral, 64. Electricidad. Radiotelefonía. Aparatos eléctricos.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS, Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "UCA". Jabón de tocador "TRIANA". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

EL NUEVO GOBIERNO DE LA GENERALIDAD

Está integrado por cuatro representantes de la C. N. T., tres de la U. G. T., tres de la Esquerra y uno de la Unión de Rabassaires

Barcelona, 17.—El presidente de la Generalidad ha facilitado la lista del nuevo Consejo, que es la siguiente:

Hacienda, José Tarradellas, de Esquerra Republicana.

Defensa, Francisco Iglesias, de la C. N. T.
Economía, Diego Abad de Santillán, de la C. N. T.

Servicios públicos, Juan José Doménech, de la C. N. T.

Sanidad y Asistencia Social, Pedro Herrera, de la C. N. T.

Abastecimientos, Juan Comorera, de la U. G. T.

Trabajo y Obras públicas, Miguel Valdés, de la U. G. T.

Justicia, Rafael Vidella, de la U. G. T.

Seguridad interior, Artemio Ayguadé, de Esquerra Republicana.

Cultura, Antonio María Sbert, de Esquerra Republicana.

Agricultura, José Calvet, de la Unión de Rabassaires.

El presidente ha delegado las funciones ejecutivas en el consejero de Hacienda, señor Tarradellas, como primer consejero.

Después de leer la lista del Gobierno a los periodistas, el Sr. Companys les ha dicho:

—Me ha sido muy doloroso tener que prescindir en la Consejería de Cultura del señor Gassol, que durante cinco años la ha venido desempeñando. El Sr. Gassol ha de dedicar sus actividades a otros asuntos muy interesantes para nuestro pueblo, lo que le obliga a permanecer fuera de aquí. He de hacer constar que no ha prescindido de las responsabilidades del momento. Ha de esperarse que Antonio María Sbert, de clara inteligencia y gran actividad, continuará realizando la magnífica labor llevada a cabo en el departamento por Gassol.

He interesado de los nuevos consejeros —añadió— que tomen posesión esta tarde, a las siete, de sus cargos.

A continuación el Sr. Companys ha dicho que el Gobierno congrega a su alrededor una gran zona de la opinión democrática y de la pequeña burguesía, incorporada a la obra de honda reconstrucción y de guerra a muerte con el fascismo.

Agregó que el Partido Socialista Unificado de Cataluña se sentía absolutamente representado por la U. G. T. De Acción Catalana y de los otros partidos políticos se ha hecho pública su adhesión al presidente, y dentro o fuera del Consejo, éste tendrá su entera colaboración.

El Consejo que acaba de formarse será la continuación de la etapa del Consejo desaparecido.

Y terminó diciendo:

—Ofreceremos en el interior y en el exterior el espectáculo de cómo una revolución monta una obra reconstructiva transformadora de una manera enérgica, responsable y humana, y de cómo con la asistencia de todo el pueblo aniquilaremos a las hordas fascistas.

Un comentario de "Solidaridad Obrera" a la constitución del nuevo Gobierno

"Solidaridad Obrera" anuncia en su editorial de hoy la solución de la crisis del Consejo de la Generalidad y dice:

"Desde hoy, Cataluña cuenta con un Go-

bierno sin partidos políticos. No podía tolerar la C. N. T. imposición alguna, viniera de donde viniera, ni admitir la inclusión de quien parece interpretar con el afán de quebrantar la unidad proletaria establecida. Quienes a tal aspiraban no han hallado en nosotros terreno propicio. Los partidos sin base sindical que participaban en el Consejo de la Generalidad han sido apartados de tales funciones, pues no son los llamados a dirigir la vida pública, sino los Sindicatos, piedra angular de la nueva economía que nace y cuya percepción será realizada por la propia experiencia.

En el nuevo Consejo creado no forma el Partido Socialista Unificado de Cataluña, ni el Partido Obrero de Unificación Marxista, ni Acción Catalana.

Son la C. N. T. y la U. G. T. quienes, en su calidad de centrales sindicales mayoritarias y minoritarias, respectivamente, representarán al proletariado organizado en dicho Gobierno, correspondiendo a la Unión de Rabassaires la representación de los campesinos, y a la Esquerra Republicana la representación de la pequeña burguesía. Será esta la fórmula justa e ideal que nosotros propusimos hace meses, y ha sido necesario perder lastimosamente los días anteriores para que se llevara a la práctica."

Organización del Ejército popular de Cataluña.—Se nombra jefes de las tres divisiones a los coroneles Peña y Villalba y al comandante Medrano

El "Diario Oficial de la Generalidad" publica una orden organizando las unidades armadas del Ejército popular de Cataluña.

Del cuartel general de la primera división será jefe el coronel Guillermo de la Peña y Cussi. La segunda división estará a cargo del coronel José A. Villalba y Rubio. Será jefe del cuartel general de la tercera división el comandante Edmundo Medrano y Ribas.

Parece que cesa en el cargo de comisario de Orden público Martín Roure, que será substituído por Eugenio Rodríguez, de la U. G. T. Continuará ostentado el cargo de jefe de Servicio Dionisio Eroles, de la C. N. T.

Toma posesión el nuevo Gobierno de la Generalidad

Esta tarde han tomado posesión de sus cargos los nuevos consejeros de la Generalidad.

El Sr. Tarradellas se la dió al nuevo consejero de Cultura, Antonio María Sbert, después de haber hecho grandes elogios del Sr. Gassol, de quien dijo que abandonaba la Consejería porque otras actividades requerían el esfuerzo a que se había consagrado desde la proclamación de la República.

Después se reunió el nuevo Consejo. Al terminar, el secretario, Sr. Sbert, facilitó esta nota:

"El nuevo Consejo de la Generalidad, en su primera convocatoria, se apresura a transmitir un emocionante saludo a nuestros milicianos del frente de Aragón, al pueblo de Madrid, que de una manera tan heroica se defiende de los ataques de los facciosos, a quienes infligen constantemente derrotas; a los milicianos y fuerzas leales de

toda España al mando del Gobierno de la República.

El Gobierno llevará a la realidad el programa contenido con motivo de la constitución del anterior Consejo y que éste empezó a aplicar, pero que aún no ha sido logrado.

En este sentido desarrollará el programa inmediato de realizaciones sociales en el citado manifiesto consignadas, y da su seguridad de ordenación de la retaguardia bajo las directrices únicas superiores del nuevo Consejo, en el que participan la mayoría de las fuerzas sindicales y políticas antifascistas.

Para ganar la guerra y dirigir el programa de transformaciones económicas que el pueblo trabajador y las masas populares antifascistas piden, el Consejo recaba la asistencia y el concurso de toda Cataluña y declara que hará prevalecer sus decisiones.

El Consejo cree que en estos momentos lo que el pueblo quiere son actos y no palabras y se abstiene de toda manifestación. Espera que hable por él la obra que va a emprender."

EL PARAISO FASCISTA

Quieren más jerarquía y menos igualdad

"No es todo oro lo que reluce en la retaguardia"

Gijón, 17.—Han sido hallados por nuestras fuerzas algunos números de "El Faro de Vigo", correspondientes al día 9 del corriente mes. El periódico faccioso no tiene desperdicio; pero únicamente haremos referencia de algunos sueltos y entrefiletos, dejando el comentario al lector.

En un entrefilete dice: "Luchamos porque tenemos un jefe imperialmente solo. Queremos más jerarquía y menos igualdad."

En la primera plana se inserta el siguiente aviso de la Secretaría de Propaganda: "Se necesitan traductores o traductores de alemán, italiano, francés, inglés y portugués. Se necesitan taquígrafos o taquígrafos para estos mismos idiomas. Los que tengan el honor de ser elegidos para estos servicios no percibirán retribución ni beneficio alguno. Si son españoles, les cabrá el alto honor de ser elegidos, y si son extranjeros, merecerán la gratitud del Estado español."

En otro lugar del mismo número dice que los individuos mayores de veinte años y menores de cincuenta, habitantes en determinados Ayuntamientos y parroquias que cita, que quieran redimirse de la obligación de trabajar gratis en las excavaciones del aeropuerto de Vigo, deberán satisfacer la cantidad de 12 pesetas en las oficinas del mencionado aeropuerto.

En grandes titulares dice: "Alistaos en el Tercio." Y a renglón seguido agrega: "Debido a las muchas peticiones para ingresar en la gloriosa Legión, se notifica que no es preciso presentar documentación alguna ni el permiso de los padres a los voluntarios comprendidos entre los diecisiete y los treinta y cinco años de edad y metro y medio de talla. ¡Viva España!—El jefe del banderín de enganche, Pedro Rodríguez."

En otro suelto alude a ciertas críticas que se lanzan contra los falangistas, críticas que el periódico atribuye a manejos caciquiles de "los que nunca hicieron nada". Este suelto termina con estas palabras: "¡Ay, camaradas falangistas! No todo es oro lo que reluce por acá en la retaguardia! Hay algunos que ofrecían todo a Falange hace unos meses y hoy regatean hasta las más pequeñas cosas, porque dicen tenemos un programa avanzado."